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SESIÓN 6238-2025 1 

 2 

Acta de la sesión ordinaria seis mil doscientos treinta y ocho-dos mil veinticinco, celebrada 3 

virtualmente por la Junta Directiva del Banco Central de Costa Rica, a partir de las dieciocho horas 4 

con cuatro minutos del martes once de febrero de dos mil veinticinco, con la participación de sus 5 

miembros: Róger Madrigal López, presidente del Banco Central de Costa Rica, Marta Soto Bolaños, 6 

vicepresidente de la Junta Directiva, Silvia Charpentier Brenes, Max Soto Jiménez, Jorge Guardia 7 

Quirós y Juan Andrés Robalino Herrera, así como con la de los funcionarios: Hazel Valverde 8 

Richmond, gerente del Banco Central de Costa Rica, Iván Villalobos Valerín, director de la División 9 

Asesoría Jurídica, Maribel Lizano Barahona, subauditora interna, Celia Alpízar Paniagua, secretaria 10 

general interina, y Mariano Segura Ávila, asesor de la Presidencia del Banco Central. 11 

 12 

ARTÍCULO 1. Constancia de: a) reunión de trabajo, b) participación remota y c) inasistencia. 13 

 14 

Se deja constancia de que esta sesión ordinaria inició a las dieciocho horas con cuatro 15 

minutos debido a que los miembros de la Junta Directiva realizaron una reunión de trabajo desde 16 

las diecisiete horas y hasta las dieciocho horas, esto con el fin de analizar temas relacionados con el 17 

quehacer de la Autoridad Monetaria. 18 

 19 

Por otro lado, se deja constancia de que esta sesión ordinaria se realizó con la 20 

participación del señor Róger Madrigal López, quien se encontraba en el despacho de la Presidencia 21 

del Banco Central de Costa Rica y la participación remota de los señores: Marta Soto Bolaños, Silvia 22 

Charpentier Brenes, Max Soto Jiménez, Jorge Guardia Quirós y Juan Andrés Robalino Herrera, 23 

integrantes de la Junta Directiva, en cumplimiento de los requisitos de seguridad jurídica y 24 

tecnológica señalados por la Procuraduría General de la República en su dictamen C-298-2007, del 25 

28 de agosto de 2007, así como lo indicado por la División Asesoría Jurídica del Ente Emisor, en el 26 

oficio AJ-482-2008, del 22 de julio de 2008, relativos a sesiones virtuales de juntas directivas de 27 

entidades públicas. 28 

 29 

También, participaron virtualmente los señores: Hazel Valverde Richmond, Iván 30 

Villalobos Valerín, Maribel Lizano Barahona, Celia Alpízar Paniagua y Mariano Segura Ávila. 31 

Además, se deja constancia de que el señor Nogui Acosta Jaén, ministro de Hacienda, no participó 32 

en esta oportunidad. 33 

 34 

No fueron convocados a esta sesión ordinaria los funcionarios Alonso Alfaro Ureña, 35 

economista jefe del Banco Central, Bernardita Redondo Gómez, directora de la División Gestión de 36 

Activos y Pasivos, Henry Vargas Campos, director de la División de Análisis de Datos y 37 

Estadísticas, y Pablo Villalobos González, director interino del Departamento de Gestión de Riesgos 38 

y Cumplimiento, debido a que el asunto que se trató en esta sesión era de resorte exclusivo de los 39 

miembros de la Junta Directiva. 40 

 41 

  Por último, en cumplimiento de lo establecido en el artículo 56, de la Ley General de 42 

la Administración Pública, Ley 6227, los miembros de la Junta Directiva verificaron que la 43 

grabación de la sesión se encontraba en curso. Al respecto se transcribe lo siguiente: 44 

 45 

“SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 46 

Buenas tardes, compañeros. Damos inicio a la sesión 6238, sesión ordinaria 6238-2025. Por favor, 47 

quiero que comprueben que en sus equipos hay una grabación. Don Jorge, don Juan, doña Silvia, 48 

don Max, doña Marta efectivamente, mi persona. Efectivamente, todos confirmamos que en 49 
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nuestros equipos hay una grabación en curso”. 1 

 2 

ARTÍCULO 2. Aprobación del orden del día. 3 

 4 

  De inmediato, los miembros de la Junta Directiva entraron a conocer el orden del día. 5 

Sobre este asunto, se transcribe lo siguiente: 6 

 7 

“SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 8 

Pasaría a la aprobación del orden del día. Es una agenda muy sencilla, entonces, yo no tengo… no 9 

propongo ningún cambio. Los que estemos de acuerdo con la agenda, por favor, manifestémoslo. 10 

Don Jorge, don Juan, doña Silvia, don Max, doña Marta, mi persona. Los seis miembros presentes 11 

aprueban el orden del día para el día de hoy.” 12 

 13 

  La Junta Directiva 14 

 15 

convino en: 16 

 17 

aprobar el orden del día, modificándolo en el sentido de adicionar, de conformidad con lo dispuesto 18 

en el numeral 4, artículo 54, de la Ley General de la Administración Pública, Ley 6227, un 19 

comentario de la señora Silvia Charpentier Brenes, integrante de la Junta Directiva respecto a su 20 

ingreso en la sesión 6239-2025. 21 

 22 

ARTÍCULO 3. Aprobación del proyecto de acta de la sesión 6237-2025. 23 

 24 

  Los miembros de la Junta Directiva entraron a conocer el asunto relativo a la 25 

aprobación del acta de la sesión 6237-2025, celebrada el 4 de febrero de 2025. 26 

 27 

De la discusión suscitada en torno a este tema, se transcribe lo siguiente: 28 

 29 

“SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 30 

Entonces, iríamos ahora a la aprobación del proyecto de acta de la sesión 6237-2025, que fue el 31 

martes 4 de febrero, o sea, exactamente hoy hace ocho días. Quiero un par de cambiecitos de forma, 32 

que los anoté, se los envié a Celia, temas totalmente de forma. Por lo demás, no tengo nada, doña 33 

Celia tiene el documento. 34 

 35 

¿Alguien más que quiera decir algo? Don Max, sé que estaba diciendo algo, pero no lo escuchaba, 36 

don Max. 37 

 38 

SR. MAX SOTO JIMÉNEZ: 39 

Ah, no, que yo envié también unas correcciones de forma. 40 

 41 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 42 

Perfecto. 43 

 44 

SR. MAX SOTO JIMÉNEZ: 45 

Gracias. 46 

 47 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 48 

Entonces, los que estemos de acuerdo con la aprobación del proyecto de acta de la sesión 6237, por 49 
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favor, levantemos la mano. Don Jorge, don Juan, doña Silvia supongo que sí. La manita, doña Silvia. 1 

 2 

SRA. SILVIA CHARPENTIER BRENES: 3 

Estuve ausente, Róger. 4 

 5 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 6 

Ah, sí. Cierto, no estuvo. 7 

 8 

SRA. SILVIA CHARPENTIER BRENES: 9 

Estuve ausente, sí. 10 

 11 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 12 

Ves la estaba forzando. No, está bien. Muy bien, muchas gracias, doña Silvia. 13 

 14 

Don Max, doña Marta, don Juan y mi persona, todos. Entonces, cinco de los seis miembros. En el 15 

caso de doña Silvia no puede, porque no estaba presente. Se aprueba el acta de la sesión 6237 del 4 16 

de febrero del 2025”. 17 

 18 

  Analizado el tema, la Junta Directiva 19 

 20 

resolvió: 21 

 22 

aprobar el acta de la sesión 6237-2025, celebrada el 4 de febrero de 2025, cuyo proyecto digital se 23 

distribuyó con anterioridad a los miembros de la Junta Directiva del Banco Central. 24 

 25 

Con sustento en lo establecido por la Procuraduría General de la República en su dictamen C-053-26 

2000, del 16 de marzo de 2000, la señora Silvia Charpentier Brenes, integrante de la Junta Directiva 27 

se abstuvo de aprobar el acta de la sesión 6237-2025, debido a que no había participado cuando 28 

aquella se había llevado a cabo. 29 

 30 

ARTÍCULO 4. Comentario de la señora Silvia Charpentier Brenes, integrante de la Junta Directiva 31 

respecto a su ingreso tardío en la sesión 6239-2025. 32 

 33 

  En el marco de asuntos de la Presidencia del Banco, y demás miembros de la Junta 34 

Directiva, la señora Silvia Charpentier Brenes, integrante de ese Cuerpo Colegiado, informó que 35 

se incorporará tarde a la sesión 6239-2025 programada para el jueves 13 de febrero de 2025. 36 

 37 

  De lo anterior se transcribe lo siguiente, 38 

 39 

“SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 40 

Entonces, ahora pasaríamos a asuntos de la Presidencia y demás miembros de Junta Directiva y 41 

Auditoría Interna. Doña Maribel, ¿tiene algún asunto? 42 

 43 

SRA. MARIBEL LIZANO BARAHONA: 44 

No, señor. Gracias. 45 

 46 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 47 

Doña Hazel, ¿usted? 48 

 49 
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SRA. HAZEL VALVERDE RICHMOND: 1 

No, ninguno de mi parte, don Róger. 2 

 3 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 4 

¿Miembros de la Junta Directiva? No. Entonces, iríamos… 5 

 6 

SRA. SILVIA CHARPENTIER BRENES: 7 

Perdón, yo, Róger. 8 

 9 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 10 

Ah, bueno. Adelante. 11 

 12 

SRA. SILVIA CHARPENTIER BRENES: 13 

Róger. 14 

 15 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 16 

Sí. 17 

 18 

SRA. SILVIA CHARPENTIER BRENES: 19 

Nada más, para informar que voy a ingresar pasadas las 10 de la mañana en la próxima sesión del 20 

jueves 13 de febrero, por favor. 21 

 22 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 23 

Perfecto, queda consignado. Muy bien”. 24 

 25 

  Se dio por recibido. 26 

 27 

ARTÍCULO 5. Nombramiento de un miembro del Consejo Nacional de Supervisión del Sistema 28 

Financiero. 29 

 30 

Conforme al orden del día, se conoció un informe de la Comisión de Nombramientos 31 

para la Designación de Miembros del Consejo Nacional de Supervisión del Sistema Financiero 32 

(Conassif), por medio del cual, los señores Róger Madrigal López, presidente del Banco Central, 33 

Marta Soto Bolaños y Jorge Guardia Quirós, estos dos últimos, miembros de la Junta Directiva, 34 

remiten para su análisis y resolución una recomendación a la Junta Directiva del Banco Central para 35 

la selección de un miembro para el Conassif. 36 

 37 

De este asunto se transcribe lo siguiente: 38 

 39 

“SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 40 

Entonces, ahora pasaríamos al asunto que llamamos 3.1 que se refiere al nombramiento de un 41 

miembro del Consejo Nacional de Supervisión del Sistema Financiero. Entonces como ustedes 42 

saben, el Banco se había autorregulado en esta materia, creó un comité, es obligación del comité 43 

presentar un informe a esta Junta y a partir de ese informe la Junta toma una decisión. 44 

 45 

Entonces, Mariano, perdón, sí, Mariano, yo creo que usted podría iniciar la presentación del informe 46 

del comité. Entonces… 47 

 48 

SR. MARIANO SEGURA ÁVILA: 49 
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Claro, con todo gusto. 1 

 2 

SR. MAX SOTO JIMÉNEZ: 3 

Perdón, es una comisión. 4 

 5 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 6 

¿Es comisión o comité? Siempre se me olvida. 7 

 8 

SR. MAX SOTO JIMÉNEZ: 9 

Es comisión, porque si fuera comité, tiene otra regulación. 10 

 11 

SRA. CELIA ALPÍZAR PANIAGUA: 12 

Comisión. 13 

 14 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 15 

¿Es comisión? 16 

 17 

SRA. CELIA ALPÍZAR PANIAGUA: 18 

Sí es comisión, don Róger. 19 

 20 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 21 

Está bien. 22 

 23 

SR. MARIANO SEGURA ÁVILA: 24 

Si me permiten compartirles entonces, la… 25 

 26 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 27 

Adelante. 28 

 29 

SR. MARIANO SEGURA ÁVILA: 30 

¿Se ve en la pantalla completa? Perdón. 31 

 32 

SRA. MARTA SOTO BOLAÑOS: 33 

Sí, sí se ve. 34 

 35 

SRA. SILVIA CHARPENTIER BRENES: 36 

Se ve muy bien, muchas gracias. 37 

 38 

SR. MARIANO SEGURA ÁVILA: 39 

Muy bien. Bueno, primero que todo muy buenas noches. La idea acá es hacerles un extracto de lo 40 

que es el informe sobre el proceso de selección de un miembro para el Conassif, que se realizó desde 41 

la Comisión de Nombramientos para la Designación de un Miembro del Conassif y en el cual, con 42 

todo gusto, apoyamos durante este tiempo. Básicamente, es algo muy corto, son cuatro temitas 43 

referidos a los antecedentes que dieron origen a la selección. El mismo proceso de selección seguido, 44 

lo que se hizo para las entrevistas de los postulantes al cargo y la recomendación final que se brinda 45 

en el informe. 46 

 47 

Como antecedentes, ustedes conocen muy bien que, dado el artículo 169 de la Ley Reguladora del 48 

Mercado de Valores y varios artículos de la Ley Reguladora del Mercado de Seguros, a la Junta 49 
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Directiva del Banco Central se le asigna la escogencia de cinco miembros para el Conassif, para 1 

conocer temas relacionados con las superintendencias, Sugef, Sugeval, Supen y Sugese. A raíz de 2 

la renuncia de don Alberto Dent, en diciembre del 2023, se abre un proceso de recepción de hojas 3 

de vida y de atestados para ocupar el cargo que dejaba don Alberto en su oportunidad y cuyos 4 

atestados -de estos postulantes- sirvieron para el nombramiento de varios miembros del Conassif 5 

durante el año 2024. 6 

 7 

A finales del 2024, se conforma una Comisión de Nombramientos para un miembro del Conassif, 8 

dado el vencimiento que se acercaba del período de doña Laura Suárez y se recibe, anticipadamente, 9 

la renuncia de doña Laura para el 24 de diciembre. Por lo tanto, se activa todo el proceso para el 10 

nombramiento de un nuevo miembro para el Conassif. El 14 de enero, a pesar de que ya se había 11 

designado la Comisión de Nombramientos para elegir el miembro del Conassif, se realiza un nuevo 12 

nombramiento de la comisión, por así decirlo, donde se designa a doña Marta Soto, a don Róger 13 

Madrigal y a don Jorge Guardia, como miembros de la Comisión de Nombramiento, para la 14 

eventualidad de designar miembros del Conassif. 15 

 16 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 17 

Mariano. 18 

 19 

SR. MARIANO SEGURA ÁVILA: 20 

Sí, señor. 21 

 22 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 23 

Es una ratificación… 24 

 25 

SR. MARIANO SEGURA ÁVILA: 26 

Correcto. 27 

 28 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 29 

Es una ratificación. Ya se había hecho, pero quedaba la duda si era específico para un nombramiento 30 

o en general para los nombramientos. Entonces, se ratificó quiénes eran los miembros de esa 31 

comisión. 32 

 33 

SR. MARIANO SEGURA ÁVILA: 34 

Correcto, porque inicialmente se había hecho la comisión para la sustitución de doña Laura, nada 35 

más, así había quedado consignado en su momento. Muy bien, muchas gracias. Ese mismo 14, la 36 

sesión del 14 de enero, se aprueban los lineamientos para la designación de los miembros del 37 

Conassif y también, se aprueba el cierre del proceso de recepción de hojas de vida y atestados que 38 

había iniciado en diciembre de 2023, para iniciar con el proceso de escogencia de este nuevo 39 

miembro del Conassif para sustituir a doña Laura. 40 

 41 

En este proceso, que inició el 16 de enero, una vez cerrada la recepción de postulantes, se recibieron 42 

más de 80 hojas de vida y de atestados para este proceso de selección, de los cuales, con la 43 

colaboración de los compañeros del Departamento de Gestión de Talento Humano, se les pide una 44 

declaración jurada con el fin de que manifiesten el cumplimiento de los requisitos obligatorios que 45 

se establecían en los lineamientos y de esta solicitud se reciben 32 declaraciones. 46 

 47 

De estas 32 declaraciones se hace una revisión y se llega a que 23 de esos 32 postulantes eran los 48 

que cumplían con todos los requisitos obligatorios. Sobre estos 23 se realizó un análisis de las hojas 49 
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de vida, de los atestados que adjuntaron, para ver que, efectivamente y corroborar que 1 

efectivamente, cumplieran con todos los requisitos que manifestaban cumplir y que no había ningún 2 

problema con el cumplimiento de lo que exigen los artículos del 17 al 23 de la Ley Orgánica del 3 

Banco Central para el nombramiento de los miembros del Conassif. 4 

 5 

En esta revisión... 6 

 7 

SRA. SILVIA CHARPENTIER BRENES: 8 

Mariano, perdón, antes de que continúe. Nada más, me parece importante, porque sí lo leí en el 9 

informe escrito, que este proceso de recibir postulantes se abrió desde diciembre de 2023, estuvo 10 

abierto durante todo el año 24 y entonces, lo que hizo la comisión fue ponerle una fecha de cierre. 11 

Entonces, si entiendo bien, ¿esos 80 postulantes se recibieron durante ese plazo que estoy 12 

mencionando? 13 

 14 

SR. MARIANO SEGURA ÁVILA: 15 

Durante ese plazo y cuando se anunció el cierre, también llegaron unas hojas de vida adicionales, 16 

correcto. Son las que se acumularon desde diciembre de 2023 hasta el 15 de enero a las 12 de 17 

medianoche cuando se cerró el proceso de recepción, correcto. 18 

 19 

SRA. SILVIA CHARPENTIER BRENES: 20 

Muy bien, gracias. 21 

 22 

SR. MARIANO SEGURA ÁVILA: 23 

Les decía que con la revisión de los 23 postulantes, los documentos de los postulantes que al final 24 

cumplían con todos los requisitos, surgió un tema adicional de discusión que fue el tema de la 25 

equidad de género. 26 

 27 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 28 

Mariano. 29 

 30 

SR. MARIANO SEGURA ÁVILA: 31 

Señor. 32 

 33 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 34 

No, ahí recuerde que lo hemos hablado varias veces y como es tan marginal se nos va. En medio de 35 

la revisión de esto, uno de los 23 decide retirarse del concurso porque su condición laboral cambió. 36 

 37 

SR. MARIANO SEGURA ÁVILA: 38 

Sí, teníamos dudas sobre lo que aparecía en su hoja de vida, si cumplía o no con uno de los requisitos 39 

de no trabajar en alguna de las entidades supervisadas. Y se le hizo la consulta y él mismo dijo que 40 

sí, que tenía ese problema y entonces, mandó una confirmación de que salía del concurso, correcto. 41 

Pero fue con la revisión de estos 23, con la revisión de las hojas de vida por parte de la comisión. 42 

 43 

Les decía que con lo del tema de equidad de género, el Banco Central siempre había sido o siempre 44 

ha sido respetuoso de esas normas de igualdad de género en la conformación de los cuerpos 45 

colegiados y atendiendo las recomendaciones del Departamento de Asesoría Jurídica, se decidió 46 

elegir a tres mujeres, a tres señoras de los postulantes para hacer las entrevistas. De acuerdo con lo 47 

que manifestó el Departamento de Asesoría Jurídica, existe jurisprudencia de la Sala Constitucional 48 

de la Corte Suprema de Justicia, relacionado con la paridad de género; estableciendo que todos los 49 
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órganos directivos de las entidades públicas, en todos esos órganos se debe procurar una 1 

representación equitativa de hombres y mujeres. 2 

 3 

Atendiendo esto, los miembros de Junta consideraron conveniente seleccionar a tres de las mujeres 4 

postulantes para hacerles entrevistas. Las entrevistas, la selección de los postulantes para esas 5 

entrevistas recayó sobre la señora Karen Vargas Soto, la señora Leonor Cuevillas Vallejos y la 6 

señora Gaudy Serrano Morales. Fue la recomendación de hacer las entrevistas a estas tres señoras. 7 

 8 

Para el proceso de las entrevistas, muy rápidamente, la comisión, tal y como establecen los 9 

lineamientos para la designación de un miembro de Conassif, elaboró un listado de preguntas, las 10 

cuales, el cual fue presentado a los miembros de la Junta Directiva en una sesión de trabajo. Al final, 11 

y por común acuerdo de estos miembros del Cuerpo Colegiado, se escogieron 12 preguntas, que al 12 

final fueron las que se realizaron a cada una de las tres postulantes en una entrevista que se realizó 13 

el 10 de febrero del 2025 y en la cual, aproximadamente, se tuvo una hora de consultas para cada 14 

una de las postulantes. 15 

 16 

Posterior a esa entrevista, todos los miembros de la Junta Directiva hicieron, perdón, se reunieron 17 

para expresar los resultados, para deliberar el proceso y en sesión de trabajo, expresaron por 18 

unanimidad su preferencia por recomendar el nombramiento de la señora Leonor Cuevillas Vallejos, 19 

dada su comprobada experiencia, el conocimiento que manifestó del sistema financiero 20 

costarricense y en general, del buen desempeño que tuvo en la entrevista que realizó. 21 

 22 

Cabe señalar que, en esta entrevista, la señora Cuevillas Vallejos manifestó tener un pariente en 23 

cuarto grado de consanguineidad que es director y socio en una entidad supervisada, supervisada 24 

por una de las superintendencias, pero, no obstante, ante la consulta que se realizó al Departamento 25 

de Asesoría Legal, que adjuntamos también en el informe, en el anexo 2 del informe, se corroboró 26 

que esto no era impedimento para ser miembro del Conassif, dado que el régimen de 27 

incompatibilidades que contempla el artículo 20, inciso c) de la Ley Orgánica del Banco, que es la 28 

única norma de esa ley que regula esta situación, no incluye a ningún familiar en el citado grado de 29 

consanguineidad. Entonces, no había problema de... o no era esto un impedimento para ser miembro 30 

del Conassif. 31 

 32 

Básicamente, Róger, esto es -y señores de la Junta- esto es lo que tiene el informe de la comisión 33 

sobre el proceso que se siguió para la recomendación de la señora Cuevillas Vallejos. 34 

 35 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 36 

Muchas gracias, Mariano. Si le parece, quite la presentación para darle oportunidad a los miembros 37 

de la Junta, y en un momento, si ellos están de acuerdo, ponemos, cargamos el borrador de acuerdo 38 

para ver los términos. 39 

 40 

Vamos a ver, los compañeros, Iván, tiene, a veces a última hora, nos hace observaciones, que 41 

tenemos que ponernos vivos con algunos detalles, los miembros de la Junta, no sé. ¿No? 42 

 43 

SR. IVÁN VILLALOBOS VALERÍN: 44 

No, lo veo todo claro. Lo que emitió, los criterios de la Asesoría Jurídica, Mariano los acaba de 45 

resumir muy bien, los temas puntuales que comentó. 46 

 47 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 48 

Bien, entonces, carguemos el borrador de acuerdo. ¿Quién tiene el borrador de acuerdo, Mariano? 49 
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 1 

SR. MARIANO SEGURA ÁVILA: 2 

Yo lo tengo. Doña Celia, se lo pasé también, no sé. 3 

 4 

SR. CELIA ALPÍZAR PANIAGUA: 5 

Yo lo tengo, sí, ¿se los comparto? 6 

 7 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 8 

Carguémoslo, para ver qué dice. 9 

 10 

SR. CELIA ALPÍZAR PANIAGUA: 11 

Perdón, ¿se observa ya? 12 

 13 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 14 

Sí, se observa. Las partes de las consideraciones pasémoslas rápido, a no ser que alguien quiera 15 

algo, yo, es un acuerdo corto, la idea no es tampoco apresurarlo, pero vamos pasándolo. Yo lo tengo 16 

claro hasta el d), pero si alguien necesita más tiempo que lo... 17 

 18 

¿Podemos pasar o todavía no? 19 

 20 

SR. MARTA SOTO BOLAÑOS: 21 

Sí, sí se puede pasar. 22 

 23 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 24 

E), f), g). Ya yo llegué hasta el g). 25 

 26 

SR. MARTA SOTO BOLAÑOS: 27 

En el g), tal vez, ahí cambiar donde dice, ‘los miembros de la Junta Directiva entrevistaron a tres 28 

señoras postulantes’. 29 

 30 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 31 

Con el propósito de promover, yo, es que me gustó la forma en que lo dijo don Max, que lo hizo 32 

con lenguaje de economista, ‘de promover un mayor equilibrio en la conformación del Conassif’, 33 

pero es un detalle, sino... mayor… de género en la conformación del Conassif. 34 

 35 

SR. MAX SOTO JIMÉNEZ: 36 

Yo no sé si, tal vez, ahí en la primera línea del primer párrafo que aparece aquí en esta página, si 37 

debería aclararse que es en reunión de trabajo, ‘los miembros de la Junta Directiva en reunión de 38 

trabajo entrevistaron a tres’... 39 

 40 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 41 

Veamos el inicio, tal vez… 42 

 43 

SR. MAX SOTO JIMÉNEZ: 44 

Bueno. 45 

 46 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 47 

…del g). ‘Los miembros de la Junta Directiva’, ¿quiere poner entre comillas, entre coma, ‘en sesión 48 

de trabajo’? 49 
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 1 

SR. MAX SOTO JIMÉNEZ: 2 

Sí, coma, ‘en reunión’ de trabajo, sobre todo porque después también se termina diciendo, 3 

mencionando la Junta Directiva, y ahí hay una decisión, ‘los miembros de la Junta decidieron 4 

recomendar’, que se entienda que es en reunión de trabajo y no en sesión. 5 

 6 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 7 

Sí, perfecto. Yo voy por el dos, mueva un poquito para arriba el tres del g), bueno, no sé, los demás 8 

miembros, perdonen, soy muy lento al leer. Es un detalle que creo que es algo, una característica 9 

que no habíamos tomado en cuenta, doña Leonor que es una persona que sabe de entidades 10 

financieras sistémicas, tanto en la banca pública como seguros, creo que es. Es una característica 11 

que no habíamos encontrado, eso, la amplia experiencia en entidades sistémicas del sistema 12 

financiero. La cuarta, puede subir un poquito, si les parece. No, el dispuso tal vez… súbalo un 13 

poquito. 14 

 15 

SRA. MARTA SOTO BOLAÑOS: 16 

Dispuso en firme y por unanimidad, tal vez. 17 

 18 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 19 

Cierto, dispuso en firme y por unanimidad. Muy bien, doña Marta. Para mí está muy claro, no… 20 

estaría dispuesto a… ¿están de acuerdo con que lo votemos? ¿Algún comentario? 21 

 22 

SRA. MARTA SOTO BOLAÑOS: 23 

Sí, yo haré un comentario, pero después de la votación. 24 

 25 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 26 

Los que estemos de acuerdo con nombrar a doña Leonor Cuevillas como miembro del Conassif, por 27 

favor, levantemos la mano. Don Max, doña Marta, doña Silvia, don Jorge, don Juan Andrés, mi 28 

persona. Seis miembros a favor por unanimidad. Los que estemos de acuerdo en darle firmeza, por 29 

favor. Don Max, doña Marta, doña Silvia, don Jorge, don Juan Andrés, mi persona. Entonces le da 30 

unanimidad y firmeza al nombramiento de doña Leonor. 31 

 32 

Creo que con base en este acuerdo, doña Celia, debemos proceder a comunicárselo a la Oficina de 33 

Prensa. Un detalle, el comunicado de prensa debería salir mañana a primera hora, ¿verdad? ¿O 34 

prefieren que saliera hoy en la noche? 35 

 36 

SRA. MARTA SOTO BOLAÑOS: 37 

Mejor hoy en la noche, ¿no? ¿O eso quién lo decide? 38 

 39 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 40 

Ustedes. 41 

 42 

SRA. MARTA SOTO BOLAÑOS: 43 

Yo preferiría que de una vez, creo que hay que anunciarlo como un hecho relevante, ¿no?  44 

 45 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 46 

Un comunicado de prensa. 47 

 48 

SRA. MARTA SOTO BOLAÑOS: 49 
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Sí, okey. 1 

 2 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 3 

A mí me hubiera gustado más mañana, pero me adhiero a lo que ustedes piensen. 4 

 5 

SRA. MARTA SOTO BOLAÑOS: 6 

Dada la urgencia, yo diría que, dada la urgencia, yo preferiría que se comunique hoy. 7 

 8 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 9 

Sí, me tienen que dar tiempo para llamar a doña Leonor, o doña Marta, no sé si usted la llama y le 10 

dice que ya es oficial de la Junta, porque creo que debería informársele a ella que ya es miembro 11 

del Conassif, ¿verdad? 12 

 13 

SRA. MARTA SOTO BOLAÑOS: 14 

Sí, está bien, la llamo... 15 

 16 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 17 

He escuchado solo a doña Marta, ¿cuándo prefieren ustedes, hoy o mañana, el comunicado? 18 

Don Max, parece que dice que está indiferente. 19 

 20 

SR. MAX SOTO JIMÉNEZ: 21 

A mí me es indistinto. Lo que sea más práctico. 22 

 23 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 24 

¿Qué piensan los demás? 25 

 26 

SR. JUAN ANDRÉS ROBALINO HERRERA: 27 

Sí, para mí es indiferente también. 28 

 29 

SRA. SILVIA CHARPENTIER BRENES: 30 

Indiferente también. 31 

 32 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 33 

Muy bien, entonces, la indiferencia es ‘no voto’, entonces, es lo que dice doña Marta, queda para 34 

hoy. Don Jorge, ¿cómo prefiere que sea? ¿Le da igual? Es lo que le entendí en el movimiento de 35 

labios, pero no sé qué dijo. 36 

 37 

SR. JORGE GUARDIA QUIRÓS: 38 

Sí, exactamente, me es igual. 39 

 40 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 41 

Entonces, muy bien, doña Celia, tiene que correr con la redacción del acuerdo. 42 

 43 

SRA. CELIA ALPÍZAR PANIAGUA: 44 

Sí, señor. 45 

 46 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 47 

Para el comunicado de prensa. ¿Qué pasó, doña Marta? 48 

 49 
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SRA. CELIA ALPÍZAR PANIAGUA: 1 

Con mucho gusto. 2 

 3 

SRA. MARTA SOTO BOLAÑOS: 4 

Yo quería decir unas palabras acerca de este nombramiento. 5 

 6 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 7 

Por supuesto. 8 

 9 

SRA. MARTA SOTO BOLAÑOS: 10 

Bueno, yo quería comentar que me siento muy complacida de este proceso de escogencia de 11 

directores del Conassif que inició en diciembre del 2023. Este proceso demuestra que hay gente 12 

muy valiosa y con amplio conocimiento y dispuesta a trabajar por el bien del país. En este caso 13 

concreto, para llenar la última vacante del Conassif llegaron postulantes de muy alto nivel. Por el 14 

principio de paridad de género, tanto la comisión como los miembros de la Junta Directiva 15 

acordamos dar prioridad a tres señoras postulantes en cuanto a la entrevista, que era el último 16 

requisito de todo este proceso. 17 

 18 

Producto de las entrevistas realizadas, sin duda, la señora Cuevillas mostró un conocimiento más 19 

profundo del funcionamiento y la regulación del sistema financiero. Además, conoce no solo de 20 

intermediarios financieros, sino también de mercado de valores y de seguros. Por su formación, 21 

entiende mejor las interrelaciones entre lo que es micro y lo macroeconómico. Y también es muy 22 

consciente de la necesidad de coordinación entre las políticas de Banco Central y del Conassif, dadas 23 

esas interrelaciones. 24 

 25 

Sin duda, la señora Cuevillas podrá hacer un buen equipo de trabajo con los demás directores ya 26 

nombrados en el Conassif. Por tanto, yo quiero expresar mi complacencia por esta última escogencia 27 

y en general, por todos los nombramientos que ha venido realizando esta Junta Directiva con los 28 

miembros del Conassif, que tienen muchas ganas de trabajar y realmente, hacer cosas importantes 29 

para el bien del sistema financiero y para el bien del país. Eso es lo que quería comentar. 30 

 31 

SR. RÓGER MADRIGAL LÓPEZ: 32 

Muchas gracias, doña Marta. ¿Alguien más? Estamos muy eficientes hoy, por lo que veo. Ya no 33 

hay más temas. Sería dar por terminada la sesión. Entonces, puede quitar la grabación, doña Celia. 34 

Ha terminado la sesión de Junta”. 35 

 36 

Analizado el tema, la Junta Directiva 37 

 38 

al considerar que: 39 

 40 

A) Mediante artículo 5 del acta de la sesión 5912-2020, celebrada el 15 de enero de 2020, la Junta 41 

Directiva del Banco Central de Costa Rica dispuso designar, por un período de cinco años, 42 

contados a partir del 23 de enero del 2020, a la señora Laura Suárez Zamora, como miembro 43 

del Consejo Nacional de Supervisión del Sistema Financiero (Conassif). 44 

 45 

B) La señora Suárez Zamora presentó su renuncia al cargo a partir del día 24 de diciembre del 46 

2024; en virtud de lo anterior, este cuerpo colegiado está desintegrado. 47 

 48 

C) De acuerdo con lo dispuesto en el literal a), del artículo 169, de la Ley Reguladora del Mercado 49 
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de Valores, Ley 7732, del 27 de enero de 1998, le corresponde a la Junta Directiva del Banco 1 

Central de Costa Rica nombrar a las personas que ocuparán los cargos de miembros del 2 

Conassif. 3 

 4 

D) El viernes 22 de diciembre del 2023 se anunció la apertura de un proceso de selección para que 5 

las personas que consideraran que cumplían con las condiciones para ser miembro del Conassif 6 

y que tuvieran interés de participar, enviaran sus atestados al Banco Central de Costa Rica. 7 

 8 

E) La Junta Directiva mediante acuerdo 6231-07 del día 14 de enero de 2025 decidió dar por 9 

finalizado el proceso de recepción de ofertas de candidatos para ser miembros del Conassif que 10 

inició en diciembre del 2023. En este proceso, más de 80 aspirantes enviaron su hoja de vida. 11 

 12 

F) Los aspirantes fueron evaluados conforme a los criterios establecidos para ello, lo que 13 

comprendió aspectos como conocimientos técnicos, experiencia profesional, requisitos, 14 

impedimentos e incompatibilidades legales. A los candidatos precalificados se les sometió a 15 

una serie de pruebas destinadas a analizar su capacidad de liderazgo, integridad y pensamiento 16 

estratégico. 17 

 18 

G) El 10 de febrero de 2025, en el Despacho de la Presidencia del Banco Central de Costa Rica, 19 

los miembros de la Junta Directiva, en reunión de trabajo, entrevistaron a tres señoras 20 

postulantes, con el propósito de promover un mayor equilibrio de género en la conformación 21 

del Conassif. De dicha entrevista y con toda la información recopilada de las aspirantes al 22 

puesto, los miembros de Junta decidieron recomendar a doña Leonor Cuevillas Vallejos para 23 

ocupar dicho cargo, quien: 24 

 25 

i) Cumple con los requisitos legales para ser miembro del Conassif ya que es costarricense, 26 

mayor de 30 años y de reconocida y probada honorabilidad. 27 

 28 

ii) Cuenta con amplio conocimiento y experiencia relevante para el sistema financiero 29 

costarricense en materia de riesgos con énfasis en intermediación financiera, así como en 30 

actividades bursátiles y de seguros. 31 

 32 

iii) Cuenta con una sólida formación académica, es licenciada en Economía de la Universidad 33 

Latina y posee una Maestría en Banca y Mercado de Capitales de la Universidad de Costa 34 

Rica. 35 

 36 

iii) Posee una amplia experiencia como directora de riesgos y miembro de comités de riesgos 37 

de entidades financieras sistémicas. 38 

 39 

iv) En las pruebas, mostró una adecuada capacidad de análisis, pensamiento crítico y toma de 40 

decisiones. Adicionalmente, evidenció un amplio conocimiento de la gestión de riesgos en 41 

el sistema financiero nacional, la coyuntura macroeconómica actual y los retos que enfrenta 42 

Costa Rica en materia de supervisión y regulación financiera.  En sus respuestas destacó la 43 

necesidad de fortalecer aún más la debida coordinación y colaboración entre el Conassif y 44 

el Banco Central de Costa Rica, desde las áreas de sus competencias y responsabilidades. 45 

 46 

dispuso por unanimidad y en firme: 47 

 48 
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nombrar a la señora Leonor Cuevillas Vallejos, portadora de la cédula de identidad 1-0831-0440, 1 

por un periodo de cinco años, contados a partir del 12 de febrero de 2025, en el cargo de miembro 2 

del Consejo Nacional de Supervisión del Sistema Financiero, con todas las atribuciones, facultades, 3 

deberes y responsabilidades, y en observancia de lo establecido en la normativa y legislación 4 

atinente a la materia. 5 

 6 

Comunicar a:  Presidente del Banco, Señora Leonor Cuevillas Vallejos, 7 

Consejo Nacional de Supervisión del Sistema Financiero, diario 8 

oficial La Gaceta (c.a: Gerencia, Auditoría Interna BCCR, 9 

Superintendencias, Intendencias, Auditoría Interna Conassif, 10 

Asesorías del Conassif, División de Servicios Compartidos, 11 

División Transformación y Estrategia, Departamento de 12 

Gestión del Talento Humano). 13 

 14 

 15 

A LAS 18:32 HORAS FINALIZÓ LA SESIÓN.   16 
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